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天大学应届毕业，报考清华大学。 数学：146分， 政治：77

分，总分：393分。 如果说在考研的过程中有什么后悔的话，

我后悔的就是和他的那份感情。 刚刚参加完复试，我终于跨

进了自己梦寐以求的清华大学。感谢的人有很多：默默支持

我的父母，热心提供资料的师兄师姐，在生活上照顾我的同

窗好友⋯⋯更要感谢文登考研学校的陈文灯老师、黄先开老

师的悉心指点，奠定了我考研成功的基础；也感谢文登学校

能给我这样一个机会，将自己的经验教训记录下来，既作为

对那段日子的总结，也希望这些文字对后来的考研者有所帮

助。 一、关于数学 我一直不喜欢数学，数学也一直是我的弱

项，但最后能取得这样的成绩，有多方面的原因，下面从几

个主要方面进行总结。 1侧重基础 有些人在上考研班之前未

看过课本，基本概念都不太清楚，这样考研班的效果就会大

打折扣。 我5月份开始复习，课本用的是同济版的《高等数

学》、浙大版的《概率论和数理统计》、清华版的《线性代

数》，这些是研友中流传的经典教材。建议大家在看课本的

时候，要适当地做读书笔记，尤其是线代部分的概念和性质

，有用的结论很多。建议对这些进行整理，做到心中有个轮

廓。看完课本后我又看了几本本科用的高数参考书，毕竟高

数是考研中的重点科目，难度也较大，应该多花功夫。最后

还看了历年考研真题，熟悉高数题，对考试难度和形式有了

一定了解，便于下一阶段有针对性地复习。 2最大限度地利



用考研班上得到的信息 在报班之前我问一个师兄是否需要上

考研班，他说觉得用处不大，我考研班上的笔记后来根本没

时间去看。的确如此，如果你的笔记后来都根本没看过的话

，上考研班就等于浪费时间了。文登考研班最大的特点就是

快，在课堂上你就得拼命地记笔记。在考研班上如何更有效

率？首先，在上考研班之前应该对基础知识比较熟悉，这样

在上课时才能跟上老师的思路。我上的是文登7月份的班，在

此之前看完了课本，对基本概念以及解题思路有了一定的了

解。其次，上考研班期间每天得拿出一定的时间看笔记。当

时正是炎夏，上课时有时会走神，那么回来时就得把笔记再

看看，一方面整理笔记，另一方面将老师上课讲的思路再理

一遍。 3最大限度地利用复习资料 在整个复习过程中，我用

的参考书只有文登学校的《数学复习指南》，做的题也不多

，除了真题之外就是文登的《临考演习》和李永乐的《400题

》。其实并不是做的题越多越好，关键是最大限度地利用好

每一本资料。像《复习指南》，我从7月份开始看，第一遍看

时做了每一章后习题中的单数，并将其中看不懂的、不会的

题做了记号。看完第一遍，考研班也已经结束，又将考研班

上的笔记和考研班发的历年真题做了一遍。一定要自己做，

而不只是对着答案看看。进入10月份开始第二遍看《复习指

南》。这一遍每一个点、每道题都要突破。 二、关于专业课 

对考清华、北大的学生而言，专业课是最难的。就我所考的

清华电子系来说，2004年专业课过线的才20%.专业课没过线

意味着你在校内调剂的可能性都没有了。我的几个同学考

了350多分，都是因为专业课没过线而被刷的。专业课一定要

全面复习指定教材上的所有知识点，不要抱任何侥幸心理，



也不要局限于往年的专业课试卷，要知道任何地方都有命题

的可能，命题人很可能一反常规，只有做到有备才能无患，

否则到头来悔之晚矣。尤其在第一遍复习的时候，一定要全

面；在复习后期，得抓重点，因为清华北大的专业课门数很

多而且考得也很深，如果不抓重点的话，很难把题做出来。

因此建议在第一遍复习之前，不要看历年试卷，在初期复习

时全面一些。一遍复习完，再看历年试卷，第二遍复习时再

有所侧重。 另外，对考清华、北大的学生而言，信息的获取

也很重要。如果能找到几个同考的盟友，会让你的复习事半

功倍。在专业课的复习中，经常讨论是十分有必要的，而且

也应经常向考过的师兄师姐请教。专业课的复习绝不能闭门

造车，那样不仅多花时间，而且效果也不好。我的专业课考

得不是特别好，但自己没有什么可后悔的，毕竟对那样的难

度来说，这个分数不算低了。 在专业课的考试中也有一些需

要注意的问题，即考试策略问题。在考前我的一个师兄就和

我说过专业课几乎大家都做不完，因此就得选择那些最容易

得分的题先做。就我考的电子系来说，信号与系统的题每年

都比较难，而模拟电路和数字电路的题就属于计算量大些但

解题思路比较简单的。我采取的是从信号与系统开始做起，

模拟电路有些填空题计算量比较大的就没做，数电的大题有

些一开始没算出最后结果就先在边上写了思路。应该说老师

判试卷时，不会因为你没有算出结果而完全不给你分的。当

然每个人有适合自己的考试策略，我的一个同学采取的就是

先做模电和数电，再做信号与系统，专业课考得也不错，110

多分。我只是想提醒大家在有限的时间内争取更多的分数，

不要太钻牛角尖，毕竟清华、北大的专业课得高分的可能性



还是比较小的，大部分人专业课都在90分到110分之间，而且

多集中在90多分。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


